

Houla, autopsie d'un massacre

Un reportage de Manon Loizeau et Barbara Conforti

C'était le 25 mai 2012, un peu après l'heure de la prière et la fin des manifestations qui ont lieu chaque vendredi en Syrie.

A Houla, une ville à quelques kilomètres au nord ouest de Homs, les familles étaient rentrées chez elles. Brusquement des hommes armés, des miliciens du régime, selon plusieurs témoins ont envahi les rues. Dans le quartier de Taldou, ils ont défoncé les portes et massacré à l'arme blanche plus de 100 personnes. 49 enfants, au moins autant d'adultes dont 34 femmes. Certains enfants avaient les mains attachées dans le dos. Plusieurs corps de femmes ont été brûlés. Pour tenter de raconter ce qu'il s'est vraiment passé à Houla, Manon Loizeau a recueilli des témoignages directs par Skype, notamment celui d'un enfant survivant du massacre. Elle a suivi le travail d'expertises de l'O.N.G. Human Rights Watch, leur authentification des témoignages, le recoupage des informations, les vérifications à travers des images satellites. Elle a aussi rencontré des membres de la mission de l'ONU qui se sont rendus sur place dans les heures qui ont suivi les faits. Une longue enquête minutieuse, l'autopsie d'une tuerie à huis clos, celle qui se joue en ce moment en Syrie et depuis mars 2011.

<http://envoye-special.france2.fr/les-reportages-en-video/houla-autopsie-d%E2%80%99un-massacre--20-septembre-2012-4605.html>

TV France 2, Envoyé spécial, 20 septembre 2012.

http://www.ordiecole.com/voyages/syrie_massacre_houla.pdf